

La Sounna pour être sur la voie du Prophète

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
﴿ قُلْ إِنْ كُنْتُمْ تُحِبُّونَ اللَّهَ فَاتَّبِعُونِي يُحْبِبْكُمُ اللَّهُ وَيَغْفِرْ لَكُمْ ذُنُوبَكُمْ
وَاللَّهُ غَفُورٌ رَحِيمٌ ﴾
عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ عَنْ رَسُولِ اللَّهِ ﷺ أَنَّهُ قَالَ: « مَنْ أَطَاعَنِي فَقَدْ
أَطَاعَ اللَّهَ، وَمَنْ عَصَانِي فَقَدْ عَصَى اللَّهَ... »

Mes chers frères !

Le mot “Sounna” nous évoque immédiatement notre bien-aimé Prophète (saw). La Sounna signifie “chemin”, “voie”, “tradition”, “pratique”. Pour nous les musulmans, c’est le droit chemin que nous demandons à obtenir auprès d’Allah 40 fois par jour par la récitation de la sourate al-Fatiha lors de nos prières. Cette voie est le droit chemin qui est la voie du juste milieu.

S’il y a un chemin, il doit y avoir une carte, un guide et des indications. Voilà pourquoi le guide du droit chemin est notre Prophète Muhammed (saw). Comme tous les autres prophètes, il a été envoyé par Allah (azwj) comme un guide vers la vérité pour toute l’humanité. Tout au long de sa vie, il a transmis les bienfaits de l’islam et de la foi à son entourage, aux croyants et à toutes les créatures. Il a promu des valeurs telles que la miséricorde et la justice, il a été un exemple en matière de bonté et de beauté, et il a travaillé avec détermination pour réformer et éradiquer toutes les formes du mal.

Chers croyants !

Etant que le Prophète (saw) n’est plus de ce monde, cela signifie-t-il pour autant que nous sommes sans guide ? Comment allons-nous trouver notre chemin, comment allons-nous déterminer notre direction ? Le Messager d’Allah (saw) a été envoyé par Allah le Très-Haut comme témoin, annonciateur, avertisseur, appelant les gens à Allah et comme une lampe éclairante. Même s’il est décédé, il continue de nous appeler à Allah, et il continue d’être une lampe qui éclaire notre chemin.¹ Il accomplit cette mission à travers sa vie, ses pratiques, ses paroles, son exemple à travers sa Sounna, et par le biais du Saint-Coran, la parole d’Allah qui sera préservée jusqu’au Jour du Jugement. Cette chaîne sacrée a été poursuivie par les croyants, les savants, les vertueux et les véridiques, hommes et femmes, et elle nous est parvenue jusqu’à notre époque.

Chers musulmans !

Comment pouvons-nous aujourd’hui, en tant que musulmans, bénéficier de la lumière qui nous permettra d’être sur la voie de notre Prophète (saw)? Nous ne pouvons pas tous devenir des savants experts en Coran et en Hadith, mais il est de notre devoir de faire des efforts pour croire avec sincérité et accomplir de bonnes actions. C’est pourquoi nous devons maintenir une relation solide et saine avec le Coran. Nous devons régulièrement lire le Coran et nous efforcer de le comprendre.

Chers fidèles !

Nous devons prendre au sérieux les commandements et les interdictions d’Allah (azwj) et du Prophète (saw), et nous devons nous efforcer de leur obéir. Selon un hadith rapporté par Abu Hurayra, le Prophète (saw) a dit : “Celui qui m’obéit obéit à Allah, et celui qui me désobéit désobéit à Allah.”² Notre Prophète (saw) est celui qui nous communique les ordres et les interdictions d’Allah (azwj). Ce qu’il a apporté au nom de la religion ne vient pas de lui-même, mais directement d’Allah, c’est Sa volonté et Ses commandements. Par conséquent, en tant que croyants, nous devons nous satisfaire des commandements et des interdictions que notre Prophète (saw) a apportés au nom de la religion. Nous devons aimer le Prophète (saw) et prouver notre amour par nos actions. N’oublions pas que pour gagner l’agrément d’Allah, aimer Son Prophète et le suivre est un commandement divin. Comme le dit notre Seigneur dans le verset 31 de la sourate Al-i Imran que nous avons lu au début du sermon : “Dis : “Si vous aimez vraiment Allah, suivez-moi, Allah vous aimera alors et vous pardonnera vos péchés. Allah est Pardonneur et Miséricordieux.”³

Chers frères !

Nous devons embellir notre comportement en prenant exemple sur les bonnes manières de notre Prophète (saw). Nous devons identifier nos mauvaises habitudes qui envahissent notre quotidien et nous efforcer de nous en débarrasser.

Il serait possible de prolonger la liste de ces conseils, mais l’essentiel à retenir est de chercher l’agrément d’Allah avec patience et effort. Le chemin pour cela passe par l’amour de notre Prophète (saw) et par l’acquisition de son comportement. Je termine ce sermon en invoquant Allah le Très-Haut afin qu’Il nous maintienne dans Sa guidance et dans la voie de Son Messager. Amin.

¹ Sourate al-Azhab, 45-46

² Bukhârî, Ahkâm, 1

³ Sourate Âl-i Imrân 3:31

